
 

Comitês das Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai 

 
 

                        CT-Ind  - CÃMARA TÉCNICA DA INDÚSTRIA DOS COMITÊS PCJ 
 

Minuta da Ata da 9.ª Reunião Ordinária da CT-Indústria - 13/05/2.009 -9h 30min. 
CTC - Piracicaba 

 
 

 
Membros presentes 

ABCON Adriano Mendonça S 
ASSEMAE Márcia Trevisan S 
AMBEV Eduardo Fantucci S 
CIESP Americana Leandro Zanini T 
CIESP Americana Marília Gonçalves Barbieri (S) 
CIESP Campinas Kelerson Modenesi S 
CIESP Jundiaí Roberto Polga (T) 
CIESP Indaiatuba Genilson de Souza T 
CIESP Piracicaba Homero Scarso T 
Elekeiroz Emilson Zorzi (T) 
FIESP Luiz Carlos Marques S 
FUNDITUBA Luis Furlan T 
FUNDITUBA Almir dos Santos (S) 
MAGAL Sergio Sbrolio T 
MAGAL Luiz Panini S 
Miracema Nuodex André Bertelli T 
RIGESA Fernando Nery T 
ÚNICA André Elia T 
ÚNICA Luciana Zoteli S 
UNILEVER Renata Banduki S 
VCP Priscila Rocha T 
VCP Danilo Sachi S 
VCP Tatiane Sudano S 

 
Membros Ausentes com Justificativa 

ALJ Vanderlei Tesser T 
CIESP Sta Barbara Sérgio Ojima T 
Consórcio PCJ Dalto Favero T 
CTC Luciana Zotelli S 
FEMSA Bruna Stracçalano T 
FIESP Anícia Pio T 
SENNA Ambiental Genilson Souza T 
Sind Rural Jundiaí Wilson Bonança T 
Tech Filter Douglas Moraes T 
ÚNICA Andre Elia T 

 
 

Membros Ausentes sem justificativa 
ALOMAN Humberto Avila T 
ABCON Chisthofer Alves T 
VIVERE João Miranda T 
CIESP Rio Claro Danúsio Diniz T 
DAE Sta Barbara Antônio Fornasari T 

RB Recursos Hídricos Roberta Rodrigues T 
SÃO MARTINHO Vitor Morilha T 
SIMESP Tarcisio Mascarim T 
SEESP Artur Tavares T 
TREIBACHER Robson Vale T 
VICUNHA  Raquel Alvin T 

 
Convidados 

VCP            Mário Tórri 
 
(T) - Titular         (S) Suplente           (R) 
Representante 
1. Pauta : A pauta e a convocação da reunião foram 
enviadas aos presentes por meio de mensagem 
eletrônica. Após a leitura foi aprovada por unanimidade 
2. Abertura, A abertura dos trabalhos foi feita pelo 
Coordenador, Sr. Polga, que passou imediatamente aos 
Assuntos a deliberar. 1- Informações sobre Workshop 
na PUCCAMP – O Sr. Polga fez uma breve 
apresentação sobre os palestrantes da ANA, CETESB e 
Ministério Público (sua apresentações estarão 
disponíveis na internet) e procurou frisar, pelo lado da 
ANA, o caráter técnico do que foi dito. De relevante a 
vontade da ANA em se estabelecer uma grande parceria 
com o comitê, o estabelecimento de metas intermediárias 
e o fato do PCJ ser um comitê diferente dos demais 
comitês pelo grau de maturidade alcançado e resultados. 
A CETESB também procurou frisar o aspecto técnico e 
legal das ações mas estará mudando a postura em relação 
a suas ações deixando de ser tão focada em penalizar e 
cobrar para ser mais orientativa e participativa, sem 
perder o foco legal. Já o Ministério Público tem seu foco 
em acompanhar as ações já alinhavadas do comitê, como 
plantio de árvores, recuperação de mata ciliar, etc. O 
representante não demonstrou conhecimento técnico 
sobre o plano de bacias e atualização de corpos d’água 
mas reiterou a ação legalista de suas ações. A maior 
preocupação demonstrada foi a de ver os resultados 
práticos na vertente da recuperação dos passivos 
ambientais, notadamente cobertura vegetal e mata ciliar. 
A Sra Marília observou que na palestra do representante 
da CETESB (Eduardo Mazzoleni), foi enfatizado que na 
análise consolidada do monitoramento da CETESB 
(2006/2007), os parâmetros que estão desconformes são 
aqueles relacionados com a descarga in natura de 
esgotos domésticos nos corpos hídricos (OD, DBO, 
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coliformes, fósforo, manganês, surfactantes, etc.) e que 
os parâmetros relacionados aos metais encontram-se em 
maior grau de atendimento, sendo resultado das ações de 
controle da CETESB sobre as indústrias. E por fim, 
incentivamos o pessoal para participar do evento seriado 
na 5ª feira. 2 – Informações sobre os grupos de 
trabalho – O Sr. Polga pediu aos integrantes dos grupos 
que relatassem suas ações o que foi feito pela Sra. 
Marília (GT Projetos) sobre o acompanhamento que esta 
sendo feito no plano de bacia e atualização de corpos 
d’água; GT Barragens pelo Sr. Polga e Furlan que pediu 
aos demais membros da câmara atenção nos seus 
municípios para projetos de barramentos, a semelhança 
do que esta sendo acompanhado em Indaiatuba; GT 
Água que não esta progredindo em função do trabalho do 
DAEE São Carlos não estar fazendo nada de prático 
neste sentido. 3 – Outros Assuntos – Em função do 
Workshop em Jundiaí do segmento industrial foi pedido 
aos presentes a participação no evento. A Sra Marília e o 
Sr. Leandro participaram da XI Semana evento 
Fiesp/Ciesp de Meio Ambiente realizada em 29/04/09, 
noCiespCampinas(http://www.fiesp.com.br/meioambient
e/, no grupo G1 - Campo tecnológico e da capacitação, 
eu como relatora e ele como vice-coordenador junto com 
o Ricardo Ribeiro. Podemos dizer que os trabalhos foram 
bastante produtivos e que a experiência foi gratificante. 
Agora haverá a finalização em 04/06 em São Paulo. O 
Sr. Polga propôs fazermos reuniões desta CT em 
universidades e institutos que queiram sediar as nossas 
reuniões da CT-IND (ex. ETECAP) e todos 
concordaram.  O Sr. André Elia também comentou que 
poderia participar do GT Empreendimentos através da 
Câmara de Planejamento e que iria verificar. Não 
havendo mais manifestações a reunião foi encerrada.  

 
Roberto Polga 

Coordenador da CT-Indústria 


